
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER

                 COMMULHER - SANTOS/SP.
Lei Municipal nº. 2.039 de 30/07/2002, 

         alterada pelas Leis nºs. 2.488 de 30/10/2007e 2.702 de 16/07/2010
Ata  da  131ª.  Assembleia  Geral  Ordinária  do  Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Mulher  – 
COMMULHER. Aos doze dias do mês de agosto de dois mil e treze, às 15:00 horas, nas dependências da  
Casa  de  Participação  Comunitária,  situada  à  Avenida  Rei  Alberto  I  nº.  119,  na  Ponta  da  Praia,  em 
Santos/SP,  realizou-se  a  131ª  Assembleia  Geral  Ordinária  com  a  presença  dos  conselheiros  e  das 
conselheiras,  colaboradores  e  colaboradoras,  cujas  assinaturas  constam  da  lista  de  presença,  parte 
integrante  desta  ata.  Justificaram  a  ausência  as  conselheiras  Cristina  Helena,  Maria  Tereza  Pajaro  e 
Mariana Munayer. Compuseram a mesa para condução dos trabalhos, a Sra. Presidente Elza Pereira dos 
Santos, a Vice-Presidente Sra. Márcia Janete Sampaio de Sá e a Sra. 1ª Secretária Vanessa Marino Peres.  
Iniciando  a reunião  a  Sra.  Presidente  cumprimentou  e agradeceu a  presença  de  todos  e  em seguida 
comentou sobre o Curso “Formando Cidadãos”  e  a Sra.  Diná relembrou os temas a serem discutidos 
durante o referido curso. A Conselheira Marlene sugeriu que as aulas sejam ministradas durante os meses 
de  outubro  e  novembro,  sendo  uma aula  por  semana.  A proposta  foi  aprovada  pela  Plenária. A Sra. 
Conceição informou que irá conversar na UNISANTA sobre a possibilidade da utilização do Consistório e, 
caso não seja possível, será utilizada uma sala de aula. A Presidente solicitou a confecção de ofício para a 
UNISANTA, e informou que entrará em contato com o Dr. Claudionor para discutir sobre o conteúdo do  
curso. A Sra. Carmen sugeriu que durante o curso as mulheres fossem orientadas a procurar os sindicatos 
das categorias, e a Sra. Angela sugeriu aproveitar o curso para divulgar a Campanha do câncer de mama, 
em virtude do mês de outubro – “Outubro Rosa”. A Conselheira Diná lembrou a questão do planejamento 
reprodutivo e comentou sobre a situação do Instituto da Mulher, informando que o Secretário Municipal de  
Saúde tranquilizou a todos sobre a continuidade dos serviços. A Sra. Angela lembrou que para acabar com 
a mortalidade materno infantil se faz necessária a qualificação do pré-natal e o tratamento da população em 
situação de vulnerabilidade. A Sra. Luci salientou a inexistência de folders explicativos para a população e 
sugeriu que durante as reuniões da Secretaria de Assistência Social estivesse presente um representante 
da Secretaria  de  Saúde,  objetivando uma integração.  Em seguida,  a  Sra.  Silvia,  da ONG    Reviver, 
comentou  sobre  a  matéria  publicada  no  Diário  do  Litoral,  onde  não  constou  a  participação  do 
COMMULHER, e informou que a Vereadora Fernanda Vannucci virá comunicar sobre a Audiência Pública 
para a implantação da Vara Especial na Zona Noroeste. A Seguir, a Sra. Heline falou sobre o diagnóstico da 
saúde da mulher,  informando que estão sendo feitas adaptações no questionário,  com a inserção das 
sugestões  dadas  pelo  COMMULHER.  Informou  que,  provavelmente,  estará  concluído  até  o  mês  de 
setembro.  A Presidente efetuou a leitura  do ofício  enviado pelo Vereador Ademir  Pestana,  sugerindo a 
inclusão  da  Ilha  Diana  no  Plano  Municipal  de  Políticas  Públicas  para  as  Mulheres.  Aproveitou  para 
apresentar  a  Sra.  Luciana Sérvulo,  que realizou  um trabalho  com a população  das  favelas no Rio  de 
Janeiro. Porém, com a ausência de patrocínio, não foi possível dar continuidade ao projeto. Atualmente,  
está na Índia, juntamente com a ONU, trabalhando no programa Woman Empoderament, por meio do qual  
são  oferecidos  cursos  de  capacitação  e  geração  de  renda.  Além  disso,  o  trabalho  é  voltado  para  o 
autoconhecimento e a auto estima. Comentou que já conseguiram formar um grupo forte de mulheres que 
realizaram  curso  de  tecelagem  e  já  estão  confeccionando  produtos  para  exportação.  Colocou-se  à 
disposição do Curso “Formando Cidadãos”. Aproveitou para relatar a dificuldade de obter informações no 
Portal dos Conselhos. A Sra. Valéria sugeriu que a Câmara de Comunicação discuta sobre o Portal visando 
buscar soluções. Sem mais nada a tratar, a Sra. Presidente agradeceu a presença de todos, dando por 
encerrada a reunião, onde eu, Vanessa Marino Peres, redigi a presente Ata que vai assinada por mim e pela 
Presidente Elza Pereira dos Santos. Santos, 12 de agosto de 2013.

          Elza Pereira dos Santos                                    Vanessa Marino Peres

Presidente do COMMULHER 1ª. Secretária
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